



Les Jeunes Agriculteurs (JA) se sont rassemblés ce samedi matin à Saint-Renan, avant de faire route vers le Géant de Brest. Ils y ont vérifié les étiquettes du jambon et du lait notamment.

Une vingtaine de JA (Jeunes agriculteurs) du Nord-Finistère ont participé à un contrôle des étiquettes, au Géant de Brest, dans le quartier de l'Europe, ce samedi matin.

Le but de la manœuvre ? Vérifier que les produits étiquetés « **Nationalité française** » aient bien été produits ou élevés en France.

« C'est vicieux »

Sous les yeux du directeur du magasin, ils ont rempli trois chariots de course de paquets de jambon. Sur les étiquettes des paquets incriminés, on découvre que les produits viennent d'Espagne ou d'autres pays de l'union européenne, alors qu'ils arborent un drapeau tricolore.

« Une étiquette *Origine France* a même été collée sur une étiquette *Origine UE* », déplore Julien Kerebel, à la tête du mouvement. « C'est vicieux », glisse un autre agriculteur.

« En élevage, on est obligés d'avoir une traçabilité, de noter tout ce qu'on fait. Au final, dans une barquette de jambon, on peut tomber sur des tranches françaises ou espagnoles, appuie Julien Kérébel. Pour la viande, 40 % des produits sont bien étiquetés. 20 à 30 % sont trompeurs et pour le reste, il n'y a rien du tout. Pour le lait, par contre, c'était bien. »

Les Jeunes Agriculteurs étaient surtout venus faire « **passer un message à la grande distribution** » : « Il y a un an, quand on passait toutes les deux semaines, ils faisaient un effort. Depuis qu'on a relâché la pression, ce n'est plus vraiment le cas... »